
  
 
 
 SESION ORDINARIA Nº93 DEL 29 DE SEPTIEMBRE DE 1998 .- 
 
 Se inicia la sesión a las 15:10 horas, preside el Sr. Alcalde  Don 
Nelson Aguila Serpa, asisten los Concejales Señores : José Sandoval Gómez, 
Manuel Jara Vera, Marco Olivares Cárdenas, Albán Ma ncilla Díaz, Ignacio 
Tapia Gatti, y de Secretario el funcionario Teodoro  González Vera. 
 
 Se da lectura al Acta de la Sesión Ordinaria Nº92,  la cual es aprobada 
con las siguientes objeciones: Sr. José Sandoval, que  falta en el acta 
lo indicado por el Sr. Alcalde en cuanto a que hoy se votaría el tema del 
Seccional de Plaza de Armas y que pidió que los funcionar ios no tengan 
derecho a voz si se vota, que asistan sólo si su pr esencia es necesaria 
para hacer alguna acotación técnica de último momen to. Sr. Jorge Iturra 
debe hacer un informe técnico para que se traslade el Museo al Centro 
Cultural acota el Sr. Ignacio Tapia. 
 
 Sobre el tema del Museo da su opinión el Sr. Marco  Olivares, que 
es partidario de un edificio nuevo con buenos espac ios, el realizar algo 
basado en el proyecto que se presentó y se cuenta con algu nos recursos 
iniciales, algo de M$22.000 aproximadamente. 
 
 Sr. Albán Mancilla, que el Concejo cuando habló de  cambiar el Museo 
es en forma temporal para ahorrar dinero, sin consi derar elementos 
técnicos, que es partidario de considerar en 1999 u na cifra que permita 
el inicio de las obras del Museo, donde hay un pequ eño monto inicial. 
 
 Sr. José Sandoval, que el proyecto presentado a orilla del m ar es 
carísimo, el lugar no cuenta con alcantarillado, agu a potable, con los 
fondos que hay hasta ahora asignado no alcanza para  nada por el lugar de 
emplazamiento, distinto es si fuese en un lugar pla no y urbanizado. 
 
 Sr. Manuel Jara, que el diagnóstico comunal da gra n importancia al 
turismo y el Museo es un elemento importante de ayu da en esta materia. 
 
 Se recibe a Directiva de Jta. de Vecinos Millantuy . 
 
 Sr. Jorge Subiabre, se refiere a la pavimentación participativa, 
que ha hecho esfuerzos para reunir fondos, que su s ector no es de gente 
de recursos, que le falta juntar en calle El Canelo  M$1.000 y en El Arrayán 
M$1.750, que aspiran a tener esto con ayuda del Mun icipio. 
 
 Dialogado el tema, Sr. Alcalde les indica que con el Concejo lo 
estudiarán, pues debe tenerse presente para el Pres upuesto 1999. 
 
 Se hace presente la Directiva del Club Deportivo " Estudiantes". 
 
 Sr. Enrique Soto V., Presidente, habla de los esfu erzos de su Club 
por tener un gimnasio o sala de uso múltiple que se rá en beneficio de la 
juventud de la comuna, que es muy difícil ser dirig ente, que hay deportes 
caros como el basquetbol, donde hay sólo 3 clubes d e Castro compitiendo, 
que solicita al Concejo los apoyen con algún recurs o, lo que les sea posible. 
 
 
 
 
 
 



 
 Sr. Juan Uribe, que con el trabajo de los socios h an invertido M$13.500 
más un aporte de DIGEDER de M$1.700, que la obra es tá levantada falta 
techumbre, paredes, radier. Hablan de la historia d el Club, muestran plano. 
 
 Sr. Alcalde, que recién se verá el presupuesto por  lo que no puede 
decirles nada de aportes. 
 
 Sr. José Sandoval, que los felicita por la obra qu e están realizando 
y que ojalá sea destinado a toda la comunidad. 
 
 Sr. Alvaro Oyarzún, indica las labores por años co n niños y jóvenes, 
que la ayuda mas urgente es en cemento, que es el ú nico Club que destina 
su sede al deporte, que si no apoyan a los dirigent es el deporte morirá. 
 
 Sr. Marco Olivares, que felicita a los integrantes  del Club 
"Estudiantes" porque siempre ha marchado bien, que es  un mérito que no 
arrienden su sede, que se preocupará para que en el  Presupuesto Municipal 
se les considere, han dicho que su necesidad mas ur gente son 180 bolsas 
de cemento, pienso que algo se aportará. 
 
 Sr. Ignacio Tapia, que el "Estudiantes" está trabajando  por tener 
un recinto netamente deportivo; los felicita y si h ay la posibilidad de 
traspasar fondos votará favorablemente. 
 
 Sr. Manuel Jara, que este Club tiene bajo su alero  una gran cantidad 
de niños y el apoyará si hay moción de aportes. 
 
 Sr. Albán Mancilla, que hay una crisis deportiva sobre todo  en el 
fútbol, es necesario juntar a los actores, hay proble mas de dirigentes 
porque prima el dinero, que como Municipio hay que ayudar para aunar 
esfuerzos y que no desaparezca ninguna Asociación o  Club. 
 
 Sr. Alcalde, que el Presupuesto el Concejo lo apru eba el 15 de 
Diciembre; que hay varios gimnasios en ejecución, c omo Rilán, Llau-LLao, 
proyectos de patio cubierto en Los Angeles, Gimnasi o de la Escuela Luis 
Uribe Díaz, que se verá como podemos apoyarlos. 
 
 Los dirigentes del Club "Estudiantes" plantean el crear un 
Departamento de Deportes, donde se estudie los prob lemas de esta 
disciplina, se busquen recursos, como por ejemplo a dministrar el sistema 
de parquímetros. 
 
 Se charla sobre el tema de los acuerdos del Concej o y se acuerda 
por unanimidad agregar el Reglamento Interno del Co ncejo en su Artículo 
36 el siguiente inciso final "Los acuerdos adoptado s por el Concejo 
Municipal en conformidad a lo señalado precedenteme nte, rigen desde su 
aprobación en la sesión respectiva y el Alcalde dic tará la Resolución 
Administrativa pertinente para llevarlos a cabo". 
 
 Sr. Alcalde llama al profesional Sr. Jorge Iturra,  para que expongan 
lo del traslado del Museo. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 Sr. Iturra, que fue al Centro Cultural donde le pl antearon el arreglo 
total del edificio, por eso presenta por ejemplo, e l cambio de butacas, 
ampliaciones parta instalar el Museo en el 4 piso, hacer 221 m2. con un 
costo de M$35.000, el 2º piso aumentarlo en 90 m2.,  costo M$12.000, etc. 
 
 El Concejo le indica que la idea es que el Museo s e cambie al Centro 
Cultural, sin mayores costos, ocupando el segundo y  tercer piso, una vez 
que la Corporación desocupe las oficinas de arriba,  este cambio es 
provisorio mientras se consigan los recursos para n uevo edificio. 
 
 Sr. Alcalde, que se conversará sobre ideas para el  Presupuesto 
Municipal año 1999, ya que la próxima semana debe p resentarlo al Concejo, 
para que se apruebe antes del 15 de Diciembre, por esto están presentes 
los funcionarios de SECPLAC y Finanzas. 
 
 Sr. José Sandoval consulta sobre los fondos de pav imentación 
participativa; que los recursos que se traspasan a la Corporación Municipal 
no sean gastos operacionales, pues la Sala Cuna y el Módu lo Dental son 
gastos de la Salud y Educación. 
 
 Sr. Edmundo Alvarez, que se consideran fondos para  pavimentación 
participativa, históricamente el Municipio ha aport ado para la Sala Cuna 
y el Módulo Dental. 
 
 Sr. Albán Mancilla, que hay déficit en la Corporac ión por las 
prestaciones indicadas y si se le pasan recursos la  Corporación por ejemplo, 
puede estudiar en hacer cosas como otorgar un bono a los profesores, esto 
es una inversión social, la Corporación ocupa efici entemente los recursos 
que se le otorgan. Que en el Parque Municipal hay m ódulos en mal estado, 
que se estudie el hacer varios nuevos. 
 
 Sr. Alcalde, que plantearon el mantener la Sala Cu na y no el Jardín, 
ya que el costo es muy alto, se propuso esto al Con cejo y no se aceptó, 
además es mas rentable pagar a los beneficiarios sa la cuna. 
 
 Srta. Vesna Yurac, que hay que ver cual es lo prioritario par a el 
Municipio, buscar las vías para obtener mayores rec ursos potenciando los 
Deptos. Municipales que tengan que ver con esto, crear  o tener alguien 
el Turismo, el presupuesto es muy bajo en inversion es, que hicieron 
reuniones con las Direcciones Municipales sobre el presupuesto. 
 
 Sr. Marco Olivares, que hay que aumentar los recur sos en remedios, 
las madres tienen las recetas pero no los recursos;  el tema del turismo 
es importante, si no hay funcionarios a contrata pr eparar a los de planta; 
le preocupa los Miradores como el Millantuy, no se le ha dado un tratamiento 
definitivo; concretar el gimnasio "Luis Uribe Díaz" ; si hubiese presupuesto 
comenzar con el Museo; priorizar en la pavimentació n participativa las 
calles que más influyen en la ciudad; que falta gente par a trabajar en 
la basura, recolección, ornato. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. Lobos, que esta reunión es para recoger ideas para colo carlas 



en el presupuesto que se presentará la próxima sema na. 
 
 Sr. José Sandoval, que se estudie la concesión de entrega de terrenos 
para estacionamientos subterráneos; que se abra la calle Fco. Silva por 
detrás de las bodegas del Sr. Miserda, sacar los ju egos o correrlos. 
 
 Sr. Ignacio Tapia, que si se contempla una máquina  motoniveladora; 
como se pavimenta Pedro Montt, es el momento de hac er la plazuela donde 
está la locomotora; es importante el gimnasio de la  Escuela "Luis Uribe". 
 
 Sr. Manuel Jara, que las obras deben ir enfocadas de acuerdo a los 
estudios realizados, temas turistas; portuarios; ha cer cosas en el sector 
rural; apoyar a las Universidades que quieren instal arse en la comuna; 
que los basureros en el centro deben ser sacados; que se p iense en una 
piscina para nado que aportará recursos; una pista atlética. 
 
 Sr. Fdo. Alvarado, que para mejorar la basura falt a administración, 
gestión, alguién dedicado exclusivamente para que l a ciudad este limpia. 
 
 Sr. Marcelo Lobos, que se debe estudiar el recicla je de la basura, 
hacer un muestreo de lo que mas llega al vertedero,  que necesitan las 
empresas mas cercanas a Castro que utilizan estos e lementos. 
 
 Sr. Albán Mancilla, que la Laguna Pastahue necesita baños  y otros 
arreglos; que es necesaria una cancha de patinaje. 
 
 Srta. Vesna Yurac, Pastahue necesita un estudio gl obal. 
 
 Sr. Lobos, habla en invertir en oficinas para los funcionarios, hacer 
oficinas nuevas que no es de gran costo, ir mejoran do de a poco. 
 
 Sr. Alcalde, que se están adquiriendo juegos infan tiles para diversas 
localidades. Que se trata el tema de la Pavimentaci ón Participativa donde 
hay 10 postulaciones. 
 
 El Programa de Pavimentación Participativa contemp la las siguientes 
Calles o Pasajes: 1.- Calle Constitución. 2.- Calle  Dr. Manuel González. 
3.- Calle Angel Subiabre. 4.- Calle El Canelo. 5.- Call e Profesor Juan 
Pérez. 6.- Calle Augusto Riffart. 7.- Calle Ortiz d e Rosas. 8.- Calle Manuel 
Cárcamo. 9.- Calle Alcalde Tulio Alvarado. 10.- Cal le El Arrayán. 
 
 Sr. Claudio Ulloa, que este fin de semana se reuni eron los Comités 
en el Centro Cultural y se vieron los recursos con que cuentan, hace entrega 
a todo el Concejo con hoja resumen. 
 
 Sr. Alcalde informa que todas las calles de Castro  están con sus 
Estudios de Ingeniería. 
 
 
 Se dialoga largamente sobre estos proyectos, los C oncejales dan sus 
opiniones, de lo que conocen de cada calle, sus hab itantes, sus 
posibilidades económicas y la conclusión final es l a que se indica: 
 
 Señores José Sandoval y Marco Olivares proponen qu e se postulen todas 
las calles indicadas a pavimentación participativa,  que el Municipio tendrá 
que colocar mas recursos, pero son importantes los fondos sectoriales. 
 
 Sr. Ignacio Tapia, que se postulen todas las calle s, si no hay recursos 
se elimine Augusto Riffart por no haber casas habit aciones y por ende no 
hay aporte de la comunidad. 



 
 Sr. Manuel Jara, es partidario de no incluir a la calle Manuel Cárcamo, 
por el bajo aporte comunitario, un 26% de lo que le  correspondía, y Augusto 
Riffart si no hay recursos. 
 
 Sr. Albán Mancilla, siendo importante la Pavimenta ción Participativa, 
hay que fijarse en las demás inversiones que debe r ealizar el Municipio 
para la comunidad, no es partidario de asignarle a todas las calles, se 
debe priorizar; si le dicen los técnicos que hay M$ 37.000, conforme con 
hacerlos todos, aunque la calle Padre Manuel Cárcam o aporta poco 
proporcionalmente, decirles que apoyen con algo mas  de fondos o si no se 
formará un muy mal precedente. 
 
 Sr. Alcalde que apoya a 8 calles menos Manuel Cárc amo porque se nota 
que no trabajaron lo suficiente, también indica la importancia de la calle 
Augusto Riffart, la cual fue aprobada ejecutar por unanimidad en un Concejo 
de hace algunos meses, en la actualidad ha cobrado mayor importancia con 
las obras del Hospital de Castro, que si se puede c olocar 
presupuestariamente las 9 calles lo hará, quedarán muchas otras cosas 
pendientes, sólo pide que lo apoyen cuando tenga qu e decir que no a las 
otras peticiones de la comunidad, hay que afrontar las ventajas y 
desventajas, por ejemplo, estuvo la Directiva del C lub "Estudiantes" ¿que 
decirles?, que el Concejo sea solidario y responsab le de lo acordado. 
 
 Sr. José Sandoval que apoya moción del Alcalde, qu e se priorice la 
pavimentación participativa antes de ayudar a un cl ub para su gimnasio. 
 Sr. Marco Olivares, que lo del Club "Estudiantes" no puede poner 
en peligro algún proyecto municipal, que si se pued e ayudar a dicha 
Institución se haga con unas 80 ó 100 bolsas de cem ento. 
 
 Sr. Alcalde, que con respecto al Seccional de Plaz a de Armas, envió 
el Oficio Nº1112 de fecha 29.09.98, el cual lee y que espe ra respuesta 
para que se vote lo del Seccional, dice que según e l Asesor del MINVU 
Profesional Don Gabriel Herrera se podría aprobar e ste instrumento de 
planificación urbana en forma parcial, habló tambié n con el SEREMI del 
MINVU para que está nueva consulta se responda a la  brevedad. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. José Sandoval, que el Arquitecto Sr. Cherubini  dijo que el contrato 
no consideraba lo de la altura, ha pedido copia de este doc umento y no 
lo tiene aún, que piensa que el Concejo puede aprob ar lo que crea mas 
conveniente para la comunidad. 
 
 Tabla: 1) Lectura del acta. 2) Correspondencia rec ibida y despachada. 
3) Audiencia Asofútbol de Castro. 4) Varios.-  
 
 Se finaliza la sesión a las 21:00 horas.- 
    


